

**ACTA
N°24 SESION EXTRAORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

Lunes 12 de Agosto de 2013.-

En Melipilla, a lunes 12 de Agosto de 2013, siendo las 16:00 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria N°24 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Presidente del Concejo Don Darío Jerez Jerez**, con la asistencia, al iniciar la sesión, de los siguientes señores concejales:

- 1.- Don Javier Ramírez González**
- 2.- Don Juan González Alarcón**
- 3.- Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- Don Fernando Pérez Aguirre**
- 6.- Don Alexander Henríquez Armijo**
- 7.- Doña Carla Meza Carrasco**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid**, y como dactilógrafa la señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor, José Guerra, Administrador Municipal; Carlos Núñez, Departamento de Inspección; Mario Ulloa, Director Secpla; Jorge Martínez, Director Aseo y Ornato; Lucio Arias, Director Obras; Andrea Gamboa, Asistente Social OPD.

TABLA:

1.- PRESENTACIÓN MESA TÉCNICA DE INFANCIA Y FAMILIA.

DESARROLLO DE LA TABLA

1.- PRESENTACIÓN MESA TÉCNICA DE INFANCIA Y FAMILIA.

Doña Andrea **Gamboa**: hace presentación sobre los objetivos, programas y /o instituciones, funcionamiento y conformación de la mesa técnica provincial

infancia y adolescencia. Se hizo una mesa técnica porque tiene un componente de documentos técnicos, por eso en el año 2011 se compusieron comisiones de trabajos que buscaban poder levantar esta información, se realizó actividades de difusión principalmente en establecimientos educacionales, se realizó un concejo consultivo y se suma a la mesa técnica ya que se logró empoderar a un grupo de niños, niñas de la comuna en temáticas de participación social, vamos cumpliendo de a poco los objetivos que nos pusimos, nos costó avanzar en el diagnóstico pero falta parte de la sistematización, los desafíos que tenemos y queremos plantearle a ustedes como concejo es un trabajo en conjunto con la elaboración de estos documentos, venimos a contarles lo que queremos hacer y que busca esta mesa, se tiene que tener la voluntad de trabajar en conjunto que podamos elaborar un documento que a su vez ustedes lo puedan ir conociendo y que refleje lo que el municipio quiere conseguir y lograr en cuanto a la infancia y adolescencia, creemos que es un trabajo potente, lo que necesitamos es recurso humano que nos ayude en el tema jurídico para ver cómo instalarlo en un Pladeco, venimos con el afán que ustedes puedan ver el trabajo que nosotros realizamos, me gustaría saber si tienen alguna duda.

El Presidente del Concejo: hay dos líneas esenciales en el diagnóstico uno es el tema técnico y el otro es el cómo apoyar

El Concejal González: yo quisiera señalar que creo que una vez más se nos confirma que el estado de Chile se le ha quedado los brazos cortos para suplir las necesidades de la población, y debiéramos sacar un acuerdo para plantear eso a los organismos estatales que corresponda, hay padres que están sobre pasados con la conducta de sus hijos, las drogas llegan a la Casa, al patio del colegio, a la comunidad, a donde están los niños

El Presidente del Concejo: se nos planteó un desafío, se constituyó la comisión de educación y salud y si los integrantes lo tienen a bien sería bueno profundizar en el tema a través de la comisión y ahí podríamos sacar unos acuerdos para plantear en el concejo y hacer algo más allá

El Concejal Ramírez: quiero agradecer a la mesa técnica provincial por el trabajo que está desarrollando que me parece que es un insumo relevante para el trabajo o desarrollo de las políticas públicas, y creo que le han dado en el clavo cuando mencionan un Pladeco, y debería ser una carta grant para conducir estos instrumentos, este trabajo este esfuerzo tiene que implementarse y ahí creo que como municipalidad tenemos que hacernos una autocrítica, me parece que es importante plasmarlo en un documento que nos sirva para desarrollar políticas públicas

El Concejal Mallea: yo creo que todo lo que se haga en este aspecto es importante, me quedo claro que no hay un diagnóstico del problema mismo, yo quería preguntar al administrador si el trabajo de estos tres últimos años ha tenido conexión con nosotros, yo creo que es importante hacer eso porque vivimos en una comunidad desequilibrada, este es un desajuste que tiene la sociedad completa, es imposible que tengamos solución para muchos de estos chicos si su familia está pésimo o están en estado de abandono, este tema obvio que lo podemos insertar en el tema del Pladeco, muchas veces se forman equipos de profesionales pero que tienen bajo impacto en los resultados, tenemos que ver

que recurso tenemos y los objetivos que tenemos y que metas nos vamos a proponer

Doña Andrea **Gamboa**: ese es el objetivo de esta mesa técnica, discrepo un poco con usted porque si hay un diagnóstico y un trabajo coordinado proyectado en el tiempo y es lo que reflejamos y tratamos de mostrarle a usted, están los representantes de la mayor parte de los programas y la idea es invitarlos a participar para hacer un trabajo colaborativo y colaborativo, efectivamente no tenemos datos estadísticos y nuestro diagnóstico fue cualitativo y cuantitativo, hay cifras de la deserción escolar ni municipal ni particular subvencionado, esta información si no la tenemos estadísticamente no es porque no se busco si no es porque no existe

El **Presidente** del Concejo: esto nos da para uno o dos concejos más, en la corporación hay personas encargadas para el tema de estadísticas y deberían abarcar otras áreas

El Concejal **González**: estos antecedentes no los teníamos y hay que agradecer a este equipo multidisciplinario porque tenemos algo ya y es bastante a lo que no teníamos, yo creo que el desafío nuestro es que esto se profundice no solo con las capacidades que tiene la municipalidad ya que no tiene todas las capacidades financieras, yo creo que debemos ser capaces de mandar al estado de Chile para que reaccione, porque hay una necesidad social en nuestro país que es real y tenemos que luchar porque son los niños los que van a construir la sociedad del futuro

El Concejal **Pérez**: ¿que son las cosas que ustedes quieren plantea de aquí a corto plazo?, dejemos fijada una reunión

El **Presidente** del Concejo: lo que yo plantie es que lo hagamos a nivel de comisión y después la comisión expone en el concejo, esto requiere más de media hora y más de una hora, es un tema a debatir

La Concejala **Meza**: agradecer la exposición entregada y también fortalecer todo lo que ha mencionado el concejal Jerez en relación de sumarnos a la mesa técnica de ustedes como comisión de educación y salud porque es relevante el tema que la corporación pueda entregar datos, porque nosotros hace un tiempo atrás tuvimos en una capacitación con la corporación donde si se nos entregaron datos de deserción escolar que se reflejaba en los aportes de la subvención, eso sería relevante poder contar con eso, esta mi disposición para poder trabajar y ayudar por mi parte

Doña Andrea **Gamboa**: nuestra idea no es solo un recurso económico, porque todos nos vemos súper limitados, sin embargo uno tiene que sumarle a eso todos los esfuerzos y por eso estamos acá para que sumemos y trabajemos en algo que tiene que ver con lineamientos técnicos, más que un recurso económico es un interlocutor necesario que nos ayude para colaborar en el Pladeco y desde ahí ir incidiendo en otras cosas

El **Presidente** del Concejo: creo que es de suma importancia esta mesa que han convocado y nos provee de insumos, pero frente a los insumos tenemos que hacer una gran discusión, creo que es importante el aporte técnico de ustedes y me gustaría que convocáramos a una reunión técnica de la comisión de salud y educación, yo quiero agradecerles el aporte técnico que hacen, la voluntad y creo que el país y la comuna requieren de muchos profesionales

El Concejal **Mallea**: tenemos que proporcionarle al país seguridad, nosotros somos un país con una inequidad inmensa, tenemos que corregir por ejemplo el tema de la educación que está en primera segunda y tercera categoría y además hay niños que por los lugares donde viven, estudian escuelas que tienen un profesor o no pueden llegar porque no tienen en que llegar a la escuela, yo quiero llamar la atención en que necesitamos una sociedad más justa, no vamos a resolver las cosas con puros paliativos

El **Presidente** del Concejo: lo vamos a llamar a una reunión técnica, así que prepárense porque vamos a buscar las tres grandes necesidades que se han planteado, se agradece su presencia.

Se levanta la sesión a la 17: 00 horas.

Doy fe,



**JORGE GUAICO MADRID
SECRETARIO MUNICIPAL**